
 

 

 

 

 

 

  令和元年度 第４回 

 

「石田市長と市民とのまちづくり懇談会」会議録 
  

 

 

対象団体 ： 矢田部４地区 

      （上中、東海、西前宿、川尻） 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

日 時：７月１３日（土）午後１時から 

場 所：矢田部ふれあい館 
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ご意見･ご提言の一覧 
 

項   目 ページ 

信号機の設置要望について１（防災安全課） ２ 

信号機の設置要望について２（防災安全課） ２ 

水道工事要望について（水道課） ２ 

かもめ大橋の無料化について（政策企画課） ２ 

消防機庫前の排水について（農林課） ３ 

雨水排水について（道路整備課） ３ 

農業用水路の土留め柵設置工事について１（農林課） ３ 

農業用水路の土留め柵設置工事について２（農林課） ４ 

消防機庫の移転について（防災安全課） ４ 

防犯カメラの設置について（防災安全課） ５ 

教育研修センターについて（教育指導課） ５ 

矢田部ふれあい館の活用について（障がい福祉課） ５ 

かみす放送局と津波カメラについて（政策企画課・防災安全課） ５ 

やたべ土合小学校の外壁について（教育総務課） ６ 

防犯灯周りの枝と道路沿いの樹木の剪定について（防災安全課） ６ 

バス停留所の安全確保とバス無償化の期限について（防災安全課・学務課） ６ 

子どもたちの遊び場について（施設管理課） ６ 
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第４回 石田市長と市民とのまちづくり懇談会（矢田部４地区）  

内容は要約しております。また，正式な用語に一部変更しておりますので，ご了承ください。 

ご意見等の要旨 回    答 その後の対応 

○国道１２４号線沿い，リ

カーショップイチロー前交

差点に信号機を設置してほ

しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○押しボタン式に切り替え

て要望した場合の実現可能

性はどの程度でしょうか。 

 

○リカーショップイチロー前交差点の信号機設置

につきましては，平成２２年に同交差点で死亡事

故が発生したことと，スピードを出す車が多い危

険な交差点である事などから，毎年警察署を通じ

茨城県公安委員会へ感応式信号機の設置について

要望してまいりました。 

しかしながら，利用者数や交通量及び道路幅員

等の条件により感応式信号機の設置は困難である

との回答があったことから，昨年度から押しボタ

ン式信号機の設置について継続的に要望をしてお

ります。 

また，市におきましては，昨年度事故防止対策

のため交差点付近へ注意喚起の電柱幕を設置して

まいりました。 

今後も，押しボタン式信号機の設置について継

続的に要望してまいりますのでご理解とご協力を

願いいたします。 

 

○警察との協議の中では容易に設置できるもので

はないというお話でした。 

 危険を排除する上でも，信号機の設置を強く要

望しているところでございます。 

 

○当日の回答の

とおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○当日の回答の

とおり 

○水道工事を実施してほし

い。 

○このたびご要望いただいた，上中信号機から利

根かもめ大橋入り口信号機までの，国道１２４号

線への上水道本管布設については，令和２年度中

に整備できるよう計画を進めてまいります。 

 なお，国道部分以外の整備については，個人の

負担で給水管を引き込んでいただく必要がござい

ますので，ご承知いただきますようお願いいたし

ます。 

 

○当日の回答の

とおり 

○普段から利用している利

根かもめ大橋も開通から 20

年を迎えるにあたり，利用

者の利便性向上のため利用

料金の減額，観光客など多

く見込まれる一定期間無料

化などの対策を試みるとと

もに，無料化推進を一層加

速していただきたい。 

○事業主体である千葉県道路公社によりますと，

かもめ大橋の通行料金については，建設費の借入

金の返済に充てているため，令和１２年３月１７

日までの償還期間が終わるまでは，無料化や値下

げなどを行うことは困難であると伺っておりま

す。 

 しかしながら，期間限定の無料開放キャンペー

ン等につきましては，過去に実施した例もござい

ますので，近隣自治体等と協議してまいりたいと

考えております。 

 

 

 

○当日の回答の

とおり 
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○消防機庫前の排水路の流

れが滞り，大雨時に氾濫が

予想されるため，倒木，ゴ

ミ等の撤去をお願いしま

す。 

○ご要望の水路につきましては，市といたしまし

ても雨水が集まる排水路として認識しており，定

期的にパトロール及び水路内のゴミ撤去を実施

し，状況を注視しているところであります。 

 今回，現地を確認いたしましたところ，水路内

部については倒木の落下及びゴミ等は確認できま

せんでした。しかしながら，水路両脇から竹及び

樹木が繁茂し，今後，枯れ落ちた際，詰まりの原

因となる可能性がございますので，影響範囲の伐

採撤去を行ってまいります。 

 

○当日の回答の

とおり 

○雨水の排水が悪く，県道

を乗り越えてしまいます。

交通事故等の危険があるた

め，排水経路の整備をお願

いします。 

○要望箇所については県道であるため，所管して

いる潮来土木事務所へ要望内容を伝え協議し，改

めて神栖市から要望書を提出しております。潮来

土木事務所から区長さんへ連絡が入ることになっ

ておりますので，よろしくお願いします。 

 

○当日の回答の

とおり 

○西前宿地区内（新川地区）

を流れる農業用水路は，昔

ながらの土水路のため，大

雨等になると，上流からの

水量が増し，隣接する住宅

等では，土のうなどを積む

作業を余儀なくされていま

す。 

 また，私設にてモルタル

等の擁壁が設置されている

部分は，下部がえぐられて

いる状態です。市が仮設工

事を行っていたのですが，

昨年度は行われていませ

ん。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ご要望の水路につきましては，大雨等の増水に

よる水の勢いで，隣接する民地等が侵食されるな

どの被害を防ぐため，土留め柵を設置する工事を

行っております。 

この工事は，平成２８年度から実施し，下流か

ら上流に向け約６０メートルが完了しており，今

年度は約２１メートルの工事を予定しておりま

す。 

 次年度以降につきましても，計画区間の残り約

１００メートルについて，年次計画的に進めてま

いります。 

○当日の回答のと

おり 
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○土留柵の工事は仮設と聞

いていますが，そのまま図

面のとおり仮設で整備して

終わりということでしょう

か？ 

仮設なら仮設なりにもう

少し手をかけていただけれ

ばありがたいと考えていま

す。 

○この仮設の工事に何年かかるのか，将来的にこ

の仮設をどうするのか，持ち帰らせていただきま

す。 

○民有地にありま

す擁壁の下がえぐ

られる状況に対処

して欲しいとの要

望に対しまして，緊

急的に被害防止の

ため土留柵を設置

する工事を行って

おります。 

この工事は仮設

というよりも，最も

早く対応する必要

性と今後の維持を

踏まえて工法を検

討した結果であり，

土留柵の設置後に

おいても支障が出

る場合には，更なる

工法を検討して参

ります。 

 また，宅地に影響

の恐れがある区間

としまして調査の

結果，総延長約180

ｍのうち，工事実施

済み延長 59ｍ，今

年度施工予定 21

ｍ，残り100ｍを次

年度以降 3 ヵ年で

実施予定です。 

当該地区内の排

水について，水路内

の除草や掘削等を

行い排水機能の改

善に努めてまいり

ます。 

 

○昨年度３月に消防ポンプ

車を導入していただきあり

がとうございました。車両

が大きいため，機庫におさ

めることが困難です。また，

ハザードマップによると，

現在の機庫の場所は危険な

場所になりますので，避難

場所である旧矢田部小学校

へ移転は出来ませんか。 

 

○消防機庫の移転につきましては，今年度移転す

る予定で準備を進めてまいりましたが，旧矢田部

小学校跡地の利活用の方針が定まっていないこと

から，現在跡地内での候補地の選定ができない状

況でございます。 

 今後につきましては，跡地利用の方針が決定次

第速やかに移転ができるよう，準備を進めてまい

りますので，ご理解とご協力のほどよろしくお願

いいたします。 

○当日の回答のと

おり 
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○やたべ土合小学校に通学

する生徒に対し、最近の国

内で発生した事件等に関連

し、同様な事件の発生抑制

と安全確保のため、通学路

内に所在するバス停付近に

防犯カメラの設置を要望し

ます 

○バス停留所への防犯カメラの設置するご要望で

ございますが，市では，防犯及び交通事故防止等

の安全確保のため，バス停付近へ防犯灯の増設及

び，接触事故防止のための交通安全設備の整備に

ついて関係機関と調整してまいります。更には，

当該バス停留所付近につきまして，神栖警察署に

対しパトカーでの巡回パトロールを依頼してまい

ります。 

また，防犯カメラの設置につきましては，現在，

犯罪多発箇所や凶悪事件の発生箇所並びに，交通

事故多発箇所を優先的に，市と神栖警察署にて協

議し設置箇所を選定しております。当該箇所への

カメラ設置につきましては，今後，神栖警察署と

協議してまいります。 

なお，今年度より地区等における自主防犯活動

を支援するため，防犯カメラの設置費用の一部助

成制度を開始しておりますので，制度のご活用に

ついてもご検討いただきますようよろしくお願い

いたします。 

 

○当日の回答のと

おり 

○旧矢田部小を活用した教

育研修センターとはどのよ

うな施設になるのでしょう

か。 

○まだはっきりと決定しているわけではありませ

んが、教職員の資質の向上を図る総合的な教育研

修を実施する教育研修施設として利活用する予定

です。 

また，矢田部地区の旧教職員住宅にある「すくす

く波崎」という登校支援教室や、矢田部公民館の

中にある「おはなしひろば」という幼児の相談教

室を教育研修センター内に移転し，さらには，地

域の方でも利用できる会議室等も設けていきたい

と考えております。 

 

○当日の回答のと

おり 

○矢田部ふれあい館につい

て，矢田部小と連動した検

討委員会を開催していただ

ければありがたいです。 

○矢田部ふれあい館は，障害福祉課が窓口になっ

ており、まずは施設の排水環境の改善が優先であ

ると考えております。排水を改善してから検討委

員会の体制づくりを行いたいと思いますので，状

況を見ながら区長さんにご連絡したいと思いま

す。 

 

○当日の回答のと

おり 

○毎週金曜日の夕方 6時 30

分からＦＭかしまで放送し

ている神栖市情報番組『か

みす放送局』について，潮

来市の YouTube のように，

過去の放送を聴けるように

したらいかがでしょうか。 

また，ユーストリームで

の津波カメラの配信が昨年

8月で止まっていますので，

YouTube での配信を検討し

ていただきたいです。 

○前向きな提案をいただきまして、ありがとうご

ざいました。早速、指示をしてまいりたいと思い

ます。 

 

○当日の回答のと

おり 
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○やたべ土合小の外壁をキ

レイにしていただけるとあ

りがたいです。 

○今年度実施予定です。 ○当日の回答のと

おり 

○防犯灯を枝が囲んでおり

見えないので，剪定をお願

いします。 

また，道路沿いの樹木が

斜めにはみ出ており，避け

ようとした車が道の真ん中

を走ってくるため，こちら

も剪定をお願いします。 

 

○確認いたします。 

現在、交通の標示が木で見えなくなっていると

ころのチェックが防災安全課で始まっています。

防災安全課の職員だけでは手が回らないので，全

職員が自分の地域でそういった道路標示、交通標

示を見つけた場合に、防災安全課へ情報を提供す

る取り組みを始めました。 

○当日の回答のと

おり 

○バス停留所の待機場所に

関して，児童が車道に出て

待機しているところもある

ので，安全施設の設置など

緊急でできることからお願

いしたいと思います。 

また，バスの３年間無償

化について，それ以降の検

討はあるのでしょうか。 

 

○停留所の安全対策は、どのようにしたら良いか

現在検討しています。 

バスの無料化につきましては，３年という期限

はつけましたが，今後も，継続する方向で検討し

てまいります。 

○当日の回答のと

おり 

○子どもたちが外で遊べる

場所の整備を要望します。 

○子どもたちの遊び場につきましては，場所の要

望がありましたら市民の皆さんからお声を聞かせ

ていただきたいと思います。 

○当日の回答のと

おり 

 


